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Это доктор Дэн Дарко в своей серии лекций о тюремных посланиях. Это его 
последняя лекция, лекция 30 о духовной войне, Ефесянам 6:10-21.  
 
Добро пожаловать на последнюю лекцию нашей библейской лекции о лекциях 
о тюремных посланиях. 
 

Вы знаете, что в последних нескольких лекциях мы рассматривали Послание к 
Ефесянам. И, завершая Послание к Ефесянам, книгу, на изучение которой я 
потратил большую часть своей жизни, я думаю, было бы неплохо напомнить 
вам, как далеко мы продвинулись в изучении Послания к Ефесянам. Затем мы 
продолжим обсуждение духовной войны в главе 6, со стиха 10 до конца книги. 
 

Когда мы начали читать Послание к Ефесянам, я напомнил вам, что эта книга 
была написана для христиан в Эфесе и его окрестностях. Я обратил ваше 
внимание на неотъемлемую часть мировоззрения людей того времени, а 
именно на их мировоззрение в отношении работы духовных существ. Как вы 
помните, в самом начале я напомнил вам, что там было около 50 языческих 
святилищ. 
 

По крайней мере, современные археологи помогли нам найти остатки около 50 
языческих храмов, которые стояли к тому времени, когда Павел написал это 
письмо. Люди были религиозными. Это был торговый город. 
 

И у нас есть люди, переезжающие из стольких мест. И поэтому этнический 
состав состоял из евреев и язычников. А язычники могли быть римлянами или 
греками. 
 

Когда мы начали письмо, я обратил внимание на то, как Пол справится с этим, 
учитывая этот фон, с тем, что я называю бездыханным призывом, как вы 
помните. Благословен будь Бог, который благословил нас всеми духовными 
благословениями на небесах. Другими словами, благословен будь Бог, который 
благословил нас до такой степени, что нам не нужно никакое духовное 
благословение от любого из этих божеств в городе, любой из магических сил 
или астрологов из-за того, что сделал Бог. 
 

Бог избрал нас, сказал он. Он искупил нас, сказал он. И он запечатал нас Святым 
Духом. 
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Молясь за церковь, и к концу главы 1, Павел фактически распаковывает, и затем 
в конце он сказал, что молится, чтобы они были укреплены. И одна из областей, 
где он сказал, что они могут быть укреплены, которая связана с главой 2, была в 
том, что они могут быть укреплены силой Бога. И на всякий случай, если они не 
знали об этой силе, это была сила, которая действовала. 
 

Это была сила, которая воскресила Иисуса из мертвых. Это была сила, которая 
воскресила его и вознесла его высоко над всеми начальствами и властями, так 
что в самом конце главы 1 он заявил, что Христос воскрес и его сила 
превосходит всякую мыслимую силу, включая даже магические силы, используя 
фразу всякое имя, которое именуется. Что Христос имеет власть над всякой 
духовной силой, которая была мыслима в то время. 
 

И он закончил стих 23 в главе 1, сказав, что он сделал это для церкви. Другими 
словами, церковь находится в победоносной позиции. Глава 2, Павел, развивая 
то, что он только что сказал о Христе, приводит верующих к тому, чтобы 
показать им резкий контраст между тем, где они были, будучи неверующими, и 
тем, где они сейчас во Христе. 
 

Он сказал, что вы знаете, что вы мертвы в своих преступлениях и грехах. В том 
мире вы были под контролем духовных сил, в частности, князя, 
господствующего в воздухе. Вы фактически следовали желаниям своей плоти и 
своего ума. 
 

Вы следовали за ходом этого мира, и затем он вышел с этим великим 
заявлением. Но Бог, богатый милостью по Своей великой любви, которой Он 
возлюбил нас, спас нас. И как вы живо помните, возможно, мне нравятся эти 
стихи, потому что они остаются со мной. 
 

Стих 8: Ибо благодатью вы спасены через веру. И это означает, что мы не 
можем сделать ничего, чтобы не хвалиться. Это сделал Бог. 
 

И как будто он только что закончил то, что говорил, он привлек внимание 
церкви к тому факту, что из-за того, откуда Бог взял нас, нет ничего достойного. 
Мы не можем сказать, что мы заслужили что-либо. И поэтому теперь иудеи и 
язычники должны объединиться. 
 

Итак, он затем рассмотрел главу 2, стих 11 и далее, единство, которое должно 
быть в церкви. Это единство, которое принес Христос. Это единство, которое 
разрушило разделяющую стену враждебности и сделало нас всех членами 
семьи веры. 
 

Глава 3, он продолжит излагать привилегию, которая была ему дана. Это 
великое дело Божие объединило иудеев и язычников, и ему, наименьшему из 
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наименьших, была дана привилегия провозглашать это послание, тайну Божию. 
Вы помните, как он снова молился там в ходатайстве и говорил обо всех этих 
четырехмерных вещах, о которых мы говорим, и о том великом славословии 
Ему, Который может сделать несравненно больше того, что мы можем 
воспринять или вообразить. 
 

Теперь, прежде чем я сделаю краткий комментарий к главе 4 и перейду к тому, 
на чем я хочу сосредоточиться, я сделал все это для того, чтобы вы поняли, как 
Павел расставил роли духовных существ в главах 1–3. Это Бог искупает вас, и 
поэтому никакая духовная сила не может восстать против вас. Христос победил 
его духовные силы. Он сделал иудеев и язычников едиными во Христе Иисусе, и 
он дал Павлу эту благодать, чтобы передать эту тайну остальному миру, и 
именно этот Бог может сделать гораздо больше того, что мы можем помыслить 
или вообразить, да будет слава во веки веков за то, что он сделал для своего 
народа. 
 

Исходя из этого, он начинает главу 4 с «поэтому». Поэтому он бросает вызов 
членам или читателям сохранять единство в духе. Он не просил их создавать 
или поддерживать единство. 
 

Нет, он говорит, что они должны ревностно поддерживать единство, потому что 
единство уже создано Богом, и что им нужно сделать, так это сохранить его 
нетронутым. Именно на этой ноте сохранения этого единства они напомнили, 
что некоторым было дано так много духовных даров для служения, чтобы 
снарядить святых для дел служения. Он мог бы обратиться к язычникам и 
сказать им, что вы больше не должны вести себя как язычники. 
 

Ты особенный. Измени свое мышление. Измени свое поведение. 
 

Живите так, чтобы прославлять Бога. Живите жизнью, которая показывает, что 
вы носители образа Бога, и он бросит им вызов на многих фронтах, которые мы 
обсуждали в последних четырех лекциях. Их речь, их сексуальное поведение, их 
трудовая этика и добродетели, которые необходимо развивать среди них. 
 

Глава 5, он ставит прямо на личность. Они дети Божьи, которые любимы и 
должны жить как люди, которых любили. Обратите внимание снова на 
духовное существо Бога. 
 

Дух Божий здесь действует. Иисус Христос — средство, посредством которого 
все это разворачивается. Он сказал, что они не должны создавать в своем 
сердце место для дьявола, оставляя гнев на месте. 
 

Он даже продолжает говорить, что они не должны огорчать Святого Духа тем, 
как они говорят. Но они должны жить как возлюбленные, возлюбленные дети 
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света, которые знают, что такое истинная любовь, и наполнены благодарностью. 
Он продолжит говорить, тогда не живите как неразумные, но живите как 
мудрые. 
 

Не упивайтесь вином, от которого происходит распутство, но исполняйтесь 
Духом. Исполнение Духом производит из вас все эти добродетели. Как жены, 
повинуйтесь своим мужьям. 
 

Мужья, любите своих жен. Отдайтесь им. Если вы действительно любите свое 
тело, любите их так, как любите свое собственное тело. 
 

Дети слушаются родителей. Родители , будьте добры к своим детям. Рабы 
слушаются своих хозяев. 
 

Господа, будьте осторожны в том, как вы заботитесь о своих рабах, потому что 
есть больший господин, которому вы все подотчетны. И затем Павел переходит 
к отрывку, который мы рассматриваем. Он начинает в этом отрывке, главе 6, со 
стиха 10. 
 

Наконец, укрепляйтесь Господом и могуществом силы Его. Облекитесь во 
всеоружие Божие, чтобы вам можно было стать против козней диавольских. 
Потому что наша брань не против крови и плоти, но против начальств, против 
властей, против мироправителей тьмы века сего, против духов злобы 
поднебесной. 
 

Итак, примите всеоружие Божие, дабы вы могли противостать в дни злые. И, все 
преодолев, чтобы устоять, станьте, препоясавшись истиною, облекшись в броню 
праведности, как обувь для ног, и облекшись в готовность благовествовать мир. 
На все случаи жизни возьмите щит веры, которым возможете угасить всякую 
пламень лукавого. 
 

И шлем спасения возьмите, и меч духовный, который есть Слово Божие. Всякою 
молитвою и прошением молитесь во всякое время духом. Для этого 
бодрствуйте и терпите. 
 

Молясь за святых, а также за меня, чтобы мне были даны слова в моем 
открытии, в том, чтобы я смело открывал уста, чтобы возвещать тайну 
Евангелия, для которого я являюсь послом в узах, и чтобы я мог смело 
возвещать ее, как должно. В этой сессии мы кратко рассмотрим несколько 
измерений духовной войны. То, что делает здесь Павел, это начинает со слова 
наконец. 
 

Я сейчас заканчиваю это. Теперь у ученых есть это большое латинское слово 
proratio , которое мы используем для объяснения этого. Подведение итогов, 
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которое является сильным подведением итогов, чтобы уловить все, что он 
сказал сегодня на этой сцене. 
 

Чтобы люди могли это выбрать и работать с этим. Вот почему я потратил это 
время, чтобы попытаться подвести итог, чтобы вы знали, что происходит. Хотя к 
тому времени, как я скажу наконец, ваш разум скажет да, наконец. 
 

Павел говорит наконец. Наконец, я хочу, чтобы вы поняли несколько вещей. 
Вам нужно укрепиться. 
 

Укрепляйтесь в страдательном залоге. В некоторых переводах — крепкий в 
Господе. 
 

Но быть сильным в Господе не передает того, что здесь происходит. 
Укрепляйтесь. Воспользуйтесь, чтобы укрепиться. 
 

В Господе и в могуществе силы Его. Это множественное число. Очень важно, 
чтобы вы понимали, что здесь происходит. 
 

Здесь дело не в индивидуальности. Коллективно, как церковь, укрепляйтесь 
Господом. И могуществом силы Его. 
 

Стих 11. Облекитесь во всеоружие Божие, чтобы вам можно было стать против 
козней дьявола. 
 

Он говорит, что нужно облечься во всеоружие Божие. Смысл здесь не в том, 
чтобы сказать, что он собирается перечислить все доспехи Божии. Но он 
пытается сказать, что вы должны быть всеобъемлющи в своем понимании того, 
что вам нужно для защиты. 
 

Раньше вы бы сказали, что облеклись в доспехи личной ответственности Бога. 
Он просил ранее читателей укрепиться. А именно укрепиться Богом. 
 

И если Бог укрепил их, пусть они встанут и облекутся в оружие Божие. И если 
они сделают это, то смогут стать против козней дьявола. Подумайте о помыслах 
козней дьявола. 
 

Так что мы можем фактически посмотреть, как эти слова могут быть 
переведены. Потому что в английском языке используются разные переводы 
этого слова. Это слово — схема дьявола. 
 

На самом деле, если вы читаете по-гречески, я выкладываю вам греческое. Если 
вы читаете по-гречески , то вы на самом деле понимаете, что слово для схем — 



6 

 

это почти то же самое слово, от которого мы получили слово метод. Оно звучит 
почти как английское слово метод. 
 

Но слово на самом деле может переводиться хитрыми способами. Так что мы 
можем выдержать хитрые пути дьявола. Это не явно и не очевидно. 
 

И это не то, что если дьявол собирается прийти, то дьявол собирается позвонить 
вам и сказать: «Между прочим, я собираюсь прийти и навестить вас». Вы 
можете поставить защитный механизм, чтобы я не вошел? «Козни дьявола» 
переводятся как «хитрые способы», как некоторые английские переводы 
передают этот смысл. Слово «козни» здесь также можно перевести как 
«хитрость». 
 

Его способность обманывать людей. Это может переводить как хитрость или 
коварство. Один из переводов, который мне нравится, — это вид обмана. 
 

Значение, которое передает вид обмана, который принимает форму камуфляжа 
или приманок. Так что это так коварно, что вы можете прийти и сделать вид, что 
это оригинал, и умудриться поймать вас на приманках. Почему я уделяю этому 
слишком много внимания? Ну , я рад, что вы задали этот вопрос. 
 

Вот почему, когда мы говорим о духовной войне, иногда мы работаем с 
представлением, что мы должны знать, что мы находимся в духовной войне. И 
это будет xyz . Павел использовал этот язык, переведенный в ESV как козни 
дьявола. 
 

Он говорит, что когда дьявол раскрывает свои планы, он не приходит таким 
образом, который вы можете легко распознать. Он использует так много тонких 
хитрых способов в надежде, что вы можете быть обмануты и поддаться его 
ожиданиям. Затем стих 12 излагает природу войны. 
 

Павел продолжит говорить, когда мы говорим о природе войны, нам нужно 
знать, что мы боремся не против крови и плоти, но против начальств, против 
властей, против космических сил тьмы века сего, против духов злобы 
поднебесной. Итак, в природе этой войны вы хотите знать, что это тесный 
телесный контакт. Борьба. 
 

Представьте себе. Я иногда пытался представить это. Такие люди, как вы, как я, 
и как читатели послания Павла, были бы в первом веке. 
 

Боровшись с духовными существами с демоническими силами. Лицом к лицу, 
телом к телу, рука к руке. Они духовные существа. 
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Как вы с этим справляетесь? На самом деле, смысл Павла в следующем. Не 
думайте, что это далекий враг, который бросает в вас стрелы. Он подходит 
близко и действительно разбирается с вами в очень близком расстоянии. 
 

Вы можете чувствовать и чувствовать запах, но его метод — это интрига. Он 
использует маскировочные татуировки. Но помимо этого, вам также нужно 
знать кое-что. 
 

Да, это борьба. Но это борьба не против людей, если вы так думаете, не против 
плоти и крови. Но это борьба против начальств, против властей, имея в виду 
злые духовные силы разных форм. 
 

Это борьба с космическими силами над этой нынешней тьмой. Он уже говорил 
ранее о неверующих, живущих во тьме, и до того, как они стали христианами, их 
понимание было затемнено. Он также провел различие между жизнью во тьме 
и жизнью во свете. 
 

И здесь он говорит, что эти силы действуют в сфере тьмы. Он заставляет 
верующих осознать, что это серьезная вещь, которая находится вне их контроля 
на самом деле в плане видения врага и решения проблем. Но если они будут 
укреплены Богом, прежде чем наденут доспехи, то они продвинутся вперед и 
достигнут результатов. 
 

Природа войны нелегка. И на самом деле, он даже продолжал добавлять, что 
война идет против духовных сил зла в небесных местах. Стих 12 довольно 
страшен, когда вы смотрите на него таким образом и говорите, что это на самом 
деле, буквально, как выглядит испытание. 
 

Вы не сражаетесь против плоти и крови, но вот против чего вы сражаетесь: 
против начальств, против властей, против космических сил этого мира, тьмы 
настоящего времени и против духовных сил зла в небесных местах. Вы 
сражаетесь с ними. Вопрос, однако, в том, как происходит эта борьба? Борьба 
происходит путем связывания и проигрыша? У меня есть возможность делать 
разные вещи в пятидесятнических и неконфессиональных церквях. 
 

Как только вы получите квалификацию, я получу возможность делать что-то в 
других церквях, таких как пресвитерианская, методистская и другие. Но в 
последнее время я больше делаю в неконфессиональных церквях. Некоторые 
из этих церквей, в которые я хожу, когда они говорят о духовной войне, это все 
связывает и проигрывает. 
 

Я связываю тебя, дьявол, связываю тебя с этим. Видишь ли, в этом отрывке ясно 
одно. Противник духовный. 
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В очень тесном контакте битвы они находятся в небесных сферах, и они 
находятся в этой злой тьме. Очевидно, что то, что они предлагают предпринять, 
не в интересах верующего. Но битва - это не то, что вы встаете и делаете 
духовно, на самом деле. 
 

Позвольте мне немного изменить ваши мысли. Битва ведется этическим 
образом жизни. Фактически, Павел предполагает, что, как он учил все это 
время, духовная война ведется на моральном уровне. 
 

Когда люди действительно принимают правильные христианские моральные 
принципы, делают мудрые моральные суждения и живут в соответствии со 
стандартами, которых Бог ожидает от своего народа. Поэтому, когда он говорит: 
«Укрепитесь и облекитесь в доспехи Божии», лучшее, что он собирается 
сделать, — это не определить доспехи так, как будто вы просто входите и 
начинаете связывать и терять. Давайте прочитаем это из стиха 14. 
 

И как обувь для ног, облекшись в готовность благовествовать мир. Во всех 
случаях надлежит облечься в броню праведности. Во всех случаях возьмите щит 
веры, которым возможете угасить пламенеющую смерть лукавого, диавола; и 
шлем спасения возьмите и меч духовный, который есть слово Божие. 
 

Если вы понимаете, что Павел здесь делает, то вы поймете, что когда он 
говорит, постясь на поясе истины, он использует этот образ римского солдата , 
где одежда римского солдата, как я пытался показать вам ранее, будет немного 
свободной, когда ее надевают, но затем пояс скрепляет все вместе и позволяет 
солдату легко двигаться. Для Павла и христианина, то, что нужно христианину 
для легкой мобильности и легкого движения, способность просто ходить и 
делать то, к чему призывает их Бог, — это истина. Другими словами, когда вы 
выбираете говорить правду, отстаивать правду и жить в христианской честности, 
вы надеваете одну часть доспехов. 
 

Вы думали об этом? Недавно мы были на конференции, и мне пришлось 
отвечать на доклад по Ефесянам 6. Коллеги-ученые потратили много времени, 
споря о том, что духовная война — это все о связывании, потере и изгнании 
бесов, и это из Ефесянам 6. Я смотрел на лица моих коллег, потому что я был 
удивлен, когда я встал и сказал: нет, это об этике. И я хотел задать вопрос, 
который я задам сейчас. Является ли истина связывающей и потерей? Вы 
знаете, что дьявол и одна из его главных схем — заставить нас лгать и жить во 
лжи? Если Павел резюмирует свою этику, он говорит, что когда вы правдивы, вы 
сбиваете его с ног. 
 

Он может работать с этим. Итак, истина держит вас вместе и дает вам 
возможность двигаться как верующему в Господа Иисуса Христа. Вторая броня, 
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о которой он говорит, — это нагрудник праведности, который защищает верх, 
верхнюю часть вашего тела от того, чтобы враг мог причинить вам вред. 
 

То, что сохранит ваше сердце в очень безопасном месте и не пострадает, — это 
праведность. В 4 главе Послания к Ефесянам Павел уже сказал, что мы должны 
на самом деле следовать за Богом. Мы должны облечься в истинные качества 
Бога, которые есть святость и праведность. 
 

Здесь он говорит, теперь, наконец, две вещи, которые я хочу, чтобы вы 
облеклись, которые являются добродетелями, которые я хочу, чтобы вы 
облеклись. Номер один — истина. Номер два — праведность. 
 

Когда вы выбираете путь праведности, вы защищаете свое сердце от 
загрязнения, и вы защищаете свое сердце от ранения, и вы защищаете свое 
сердце от ранения. Ого, это странно, не так ли? Я тоже слышал это от ученых, 
когда обращал на это внимание. Да, в Послании к Ефесянам говорится, что мы 
находимся в ближнем бою с дьяволом, и он выбирает этот метод, который 
можно перевести как хитрые пути, коварные пути, камуфляж и приманку. 
 

Он использует все это в этой близкой битве, чтобы отдалить нас от того места, 
где Бог хочет, чтобы мы были. И поэтому, поскольку мы предоставили себя Богу, 
чтобы Он укрепил нас, мы должны подняться и облечься в доспехи Божии. И 
доспехи Божии — это то, что мы носим вокруг себя каждый день, потому что 
дьявол не делает перерывов. 
 

Когда он падает на семь, это работает. Первое в списке — правда и 
праведность. Когда у нас есть правда и праведность, другие начнут вставать на 
место довольно легко. 
 

Теперь мы можем легко передвигаться, как будто обуваем обувь с евангелием 
мира. У Исайи было такое выражение о тех, кто приносит добрые вести. Ноги, 
как прекрасны ноги, или как приятны ноги тех, кто приносит добрые вести. 
 

Итак, когда мы ходим и движемся, мы движемся с евангелием мира и делаем 
князя мира реальным в том, как мы взаимодействуем с людьми. Это не мир с 
Богом. Помните, он в доспехах. 
 

Это тот, который вы надеваете на ноги, чтобы ходить. В ваших отношениях с 
людьми у вас есть евангелие мира. Вы еще не сгораете и не теряете. 
 

О да. И затем он сказал, если вы не знаете об оружии врага, у врага есть эти 
огненные стрелы смерти, которые он будет стрелять. Так что возьмите щит, а 
щит призывает к личной ответственности. 
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Пока не молитесь и не выжидайте. Щит веры. Щит — это огромный металл, 
который держит солдат, чтобы, когда враг выпускает стрелу, остановить ее, 
подставив щит, чтобы остановить движение стрел. 
 

И то, что заставит солдата оставаться защищенным щитом, это быть готовым, 
что щит всегда рядом, и у вас есть хороший щит. Щит - это щит веры. Это щит 
веры в Бога, что он послал своего сына Иисуса Христа прийти и умереть за вас. 
 

Это щит веры и доверия своей жизни в руки Бога, чтобы вы не поддавались 
постыдным желаниям и искушениям, которые может предложить мир, но 
придерживались того, что Бог имеет для вас. Щит - это когда вы твердо верите, 
что Бог на вашей стороне, и как сказано в Писании, если Бог за нас, кто может 
быть против нас? Щит - это держаться того, что Писание говорит с верой, чтобы, 
когда дьявол бросит в вас стрелу, вы не смогли проникнуть и посеять сомнения. 
 

Помните ли вы, как Иисус был искушаем в Евангелиях дьяволом? Вы понимаете, 
как он использовал Писания? Когда вы говорите, что написано, и это написано. 
Да, это написано, и именно так была выиграна битва. Щит веры защищает от 
врага, проникающего с раскаленными стрелами. 
 

Вам нужно знать, что стрелы не простые. Павел описал их как раскаленные 
стрелы лукавого. Они приходят почти с огнем, но вера угасит его. 
 

Итак, откуда у нас взялась эта идея о молитве, связывании и потере? Это 
потому, что в Книге Деяний и других местах служения Иисуса люди 
сталкивались с демонами, и они изгоняли бесов. И так как они это делают, и 
ученики уполномочены на служение , и они видят силу Божью в действии в 
экзорцизме во время молитвы, это становится частью нашей церковной 
психики, что когда мы на самом деле говорим о духовной войне, наш характер 
может не иметь значения, но мы можем просто продолжать молиться, и если 
мы молимся три часа, то, возможно, мы собьём дьявола, может быть, четыре 
или пять раз, и это будет нормально. Нет, битва на самом деле продолжается 
24x7. 
 

Облачиться в доспехи Божии — значит обрести необходимую христианскую 
честность и то, что не даст дьяволу фактически проникнуть в ваше тело. Павел 
выведет молитву на очень важное место в обсуждении духовной войны в стихах 
18-20. Затем он начнет молиться во всякое время. Другими словами, молитва не 
является одним из доспехов. 
 

Молитва, если хотите, это воздух, которым мы дышим. Молитва должна быть 
частью жизни верующего все время, молиться во всякое время в духе, кстати, 
что может вообще не относиться к говорению на языках, но молиться в силе 
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Святого Духа всякою молитвою и прошением. Для этого, в этом духе молитвы, 
будьте бдительны, будьте бдительны со всяким постоянством. 
 

Не сдавайтесь слишком быстро. Сотворите молитву также и за святых. Итак, 
прежде всего, вы начинаете молиться за себя, и вам также нужно молиться за 
святых. 
 

Нам всем нужна молитвенная поддержка. Молитва не является 
необязательной. Молитва — это поддержка, наша линия поддержки, когда мы 
взываем к Богу и говорим: Боже, мы находимся прямо там, в центре поля 
битвы, и битва идет. 
 

Иногда становится тяжело, и мы истощаемся. Можем ли мы получить 
поддержку с воздуха? Можем ли мы получить всю эту поддержку? Пожалуйста, 
можете ли вы поддержать нас? Молитва — это то, что является частью нашей 
жизни все время. То, что нам нужно надевать все время, — это этика. 
 

Молитесь за себя, молитесь за других святых, и Павел говорит, молитесь также 
за нас. Нам нужны ваши молитвы в этой битве. Для Павла духовная война 
настолько реальна. 
 

Работа дьявола настолько реальна, и все же ее так легко отбросить в сторону. 
Вот почему он использовал слово «заговор», чтобы описать деятельность сил 
зла. Он требует, чтобы возносились молитвы, потому что если эти молитвы 
возносятся, Бог может дать ему мужество, необходимое для провозглашения 
Евангелия, тайны Евангелия. 
 

И он говорит, кстати, что именно для этого я и призван. Я посол этого дела. Да, в 
своей этике Ефесянам он резюмирует с помощью этого мощного образа 
ближнего боя. 
 

И он говорит, не спешите говорить, я просто хожу на молитвенные собрания, и я 
просто иду к дьяволу, и я говорю, нет. Христианская честность, жизнь как свет, 
принесение плода света, это одно гасит бесплодные дела тьмы. Это разоблачает 
бесплодные дела тьмы. 
 

Щит веры погасит все огненные стрелы, которые будут брошены. Вы понимаете, 
что во времена Павла, как и сейчас, мы не можем выбрать христианскую жизнь, 
которая говорит: если я только хожу в церковь и возвращаюсь домой, я 
нахожусь в хороших отношениях с Богом? Христианская жизнь, которая говорит: 
у меня есть обязательство ходить на мессу раз в неделю. 
 

Итак, я сделаю это, чтобы угодить Богу. И неважно, как я проживу свою жизнь 
после. Нет, хотя мы все грешники, спасенные благодатью, Павел обращает наше 
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внимание на тот факт, что дьявол ищет возможность в малейшей слабой точке 
нашей жизни проникнуть и воспользоваться нами. 
 

И я скоро скажу вам, в чем его цель. Его причины для всего этого, для этой 
войны, не в том, что мы сражаемся за территорию. Другая провокационная 
область, когда я говорю на эту тему и говорю, эй, война - это не покупка и 
проигрыш. 
 

Во-первых, я получаю эту реакцию, пока не закончу. Другая часть — это когда я 
прихожу и говорю, о, мы не боремся против, мы не боремся за завоевание 
каких-то территорий, или мы не теряем какие-то территории. О, да. 
 

Потому что для Павла то, что происходит, это вот что. Цель такова: быть 
способным противостоять козням дьявола. Ключевое слово здесь — стоять. 
 

Это появляется четыре раза в первых нескольких стихах битвы. Мы уже это 
сделали; Христос одержал победу для нас и поставил нас в это победное место. 
Нам не нужно больше территорий, которые нужно завоевать, но наше 
положение во Христе может быть шатким. 
 

Цель дьявола не в том, чтобы потерять еще одну территорию. Цель в том, чтобы 
заставить нас потерять наше положение во Христе. Вы помните главу 2, стихи 1-
3, против мироправителей, господствующих в воздухе, Иисус спас нас от их 
власти. 
 

Итак, если мы не удержимся, мы склонимся к этому. Павел говорит, наденьте 
доспехи, чтобы вы могли стоять и двигаться. Да, это не принесет вам никакой 
территории, кроме как стоять. 
 

Посмотрите, как он снова это излагает. Стих 13, чтобы противостать в день 
лютый, и, все преодолев, устоять. Мы ведем эту битву, чтобы не потерять свое 
привилегированное положение во Христе. 
 

Теперь я не говорю, и я не представляю идею или спор между кальвинистами и 
армянами, теряет ли кто-то спасение или нет, что если они проиграют эту битву, 
и морально, они станут моральными банкротами, теряют ли они свое спасение, 
и все такое. Если что, я хотел бы выпить чаю с Полом, когда попаду на небеса. И 
я хотел бы попросить его прояснить ситуацию. 
 

Но я также вполне осознаю, что Павел не знал об этом споре о кальвинизме и 
арминианстве. Так что, он может спросить, что, по вашим словам, я сказал, хотя 
я и не знал, что сказал? Его главная мысль здесь в том, что враг реален. 
Нравственная чистота, бдительность и преданность, молитвенная жизнь очень 
важны для сохранения нашего положения во Христе. 



13 

 

 

И что даже в дни зла мы сможем противостоять всему, что он нам ни бросит. И 
он продолжает: стойте твердо, не поколеблйтесь. Мы снова боремся, не против 
русской крови, а против этих начальств власти, чтобы мы могли стоять и стоять 
твердо. 
 

Стих 14, четвертое использование слова стоять, начнется как стоять, 
следовательно, постясь колокол истины. Поэтому даже прежде, чем он 
перечислит оружие, которое вам нужно, и добродетели, которые нам нужно 
проявить, он начнет со слова стоять. Поэтому сохраняйте это стояние. Для Павла 
это очень важно. 
 

И если вы понимаете это, то вы понимаете, как он помещает молитву в этот 
разговор. Молитесь во всякое время в духе. Молитесь во всякое время. 
 

Всякою молитвою и прошением молитесь. Будьте бдительны в молитвах ваших. 
Творите моление святым. 
 

Молитесь за Павла, чтобы он мог хорошо исполнять свои обязанности. Именно 
тогда Павел, который все это время возвышал церковь, прося ее смотреть на 
ситуацию как на войну, закончит свое послание таким образом со стиха 21, 
чтобы и вы знали, что я, и знали, как я и что делаю. 
 

Тихик, возлюбленный брат мой и верный служитель в Господе, все вам 
расскажет. Я послал его к вам для того, чтобы вы узнали, каково наше 
состояние, и чтобы он ободрил ваши сердца. Мир братьям и любовь с верою от 
Бога и Господа Иисуса Христа. 
 

Благодать со всеми, кто любит нашего Господа Иисуса Христа любовью 
нетленной. Посмотрите, как приходит завершение. Посмотрите на некоторые 
ключевые слова там. 
 

Привнесите концепцию родства. Возлюбленный брат, который является верным 
служителем. Мир братьям. 
 

Павел много говорит о любви в Послании к Ефесянам. Любви с верой. Любви к 
нашему Господу Иисусу Христу. 
 

Любовь неподкупная. Так он заканчивает Послание к Ефесянам. И я хотел бы 
дать вам несколько столпов, когда вы думаете о Послании к Ефесянам в конце 
этой серии о пистолетах заключенных. 
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Когда вы думаете о Послании к Ефесянам, пожалуйста, подумайте о теме 
единства, о том, что многоэтническое сообщество веры стало единым во Христе 
Иисусе. О том, что во Христе нет различия между евреями и язычниками. 
 

Мы едины. Это тайна, которая была открыта Павлу. Это тайна Евангелия, 
которое он возвещает. 
 

Во Христе этнические барьеры были разрушены. Гражданство было изменено 
на высшую идентичность. Римляне, греки и иудеи теперь могут объединиться и 
стать принятыми членами Божьей семьи. 
 

Мы все можем быть едины во Христе. И мы все, как и тогда в первом веке, и 
сейчас, призваны сохранять это единство, которое нам дано. Следующее, о чем 
я хочу, чтобы вы подумали, это духовная космология Послания к Ефесянам. 
 

Мир — это не только физический мир. Мир имеет духовное измерение. Есть 
силы зла, и есть сила Бога. 
 

Верующему нужно осознавать, что силы зла реальны, но Христос победил их, и 
Он запечатал нас силой Святого Духа, гарантируя нам, святым, наследие. С 
течением времени мы боремся и сражаемся так тесно против этих начальств и 
властей, но поскольку Христос сделал все это для нас и одержал победу для нас, 
то нечего приобретать, а все нужно сохранять. Мы ведем эту духовную битву, 
чтобы стоять и твердо стоять в том, что у нас есть, и во всем, чем мы являемся 
во Христе. 
 

В этой духовной космологии становится ясно, что нам нужен Бог во все времена, 
и мы видим образец, где сам Павел будет молиться Богу, восхвалять Бога и 
говорить, что если дух действительно наполняет нас, мы на самом деле будем 
подталкиваемы, и эффективным результатом, одним из которых будет то, что 
мы будем наполнены благодарностью и хвалой Богу во все времена. Даже 
когда он подошел к концу духовной войны, перечислив доспехи и оружие, 
которые необходимы, он продолжил, сказав, что со всей нашей жизнью в 
каждый данный момент молитва должна быть ее частью. Другими словами, 
наша потребность в том, чтобы духовное существо вмешивалось и действовало 
от нашего имени, является постоянной потребностью, и нам нужно оставаться 
на связи для нашей внешней поддержки. 
 

Мне нравится выражаться военным языком, как сыну ветерана. Нам нужна 
поддержка с воздуха больше, чем мы часто думаем. Нам нужно поддерживать 
работу сигналов прямо сейчас. 
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Нам нужно держать телефоны активными. Мы не можем отключить радио, и 
нам нужно держать всю нашу жизнь включенной, если мы хотим продолжать 
быть защищенными на передовой. Нам нужна молитва. 
 

Нам нужна молитва за себя, молитва за святых, и Павел говорит молитва за 
себя. В более широком смысле, сегодня вы можете подумать о своем пасторе. 
Нам нужна молитва. 
 

Нам нужно оставаться на связи. Да, эта духовная космология часто упускается из 
виду в нашем западном представлении о христианстве, но если мы упускаем 
это, мы упускаем Павла. Если мы упускаем это, мы упускаем то, что Бог делает 
для нас и как мы можем подключиться к Богу и действительно черпать силу и 
благодать от Бога. 
 

Третье, что вы хотите помнить, это родство. Мы члены семьи Бога. Бог — отец. 
 

Иисус — сын. Мы все приемные дети, и вместе мы подвергаемся испытанию. 
Церковь в первом веке, как и мы сейчас, подвергается испытанию жить в 
единстве, потому что существует культура чести и стыда. 
 

На карту поставлена честь нашей семьи. Нам нужно жить достойно призвания, 
которое мы получили, чтобы не опорочить имя Бога. Мы не делаем то, что Бог 
представляет, посмешищем в мире без Христа. 
 

Если мы понимаем родство в этом макросмысле, то мы должны перенести его в 
дом и сделать Христа центром нашего дома, настолько, чтобы каждое 
наставление каждому человеку в доме было связано с господством Христа. Что 
жены должны подчинять нас Господу. Мужья должны любить нас так, как 
любил Господь Иисус. 
 

Дети должны слушаться нас перед Господом. Родители, на самом деле 
уважайте и заботьтесь о своих детях в Господе. Рабы должны слушаться нас 
перед Господом. 
 

Владычествует нами перед Господом. Господь, в своем господстве над нашими 
домами, становится явным в нашем микро-домохозяйстве. О, если бы мы 
только знали, что мы члены семьи, тогда мы могли бы понять, что мы не 
согласны, и все же мы могли бы заключить мир, потому что у нас есть князь 
мира. 
 

Тот, кто разрушил стены враждебности. И, наконец, подумайте о христологии. 
Подумайте о Христе. 
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Если вы подчеркивали Христа в своей Библии в Послании к Ефесянам, вы будете 
удивлены, как часто Христос упоминается либо по имени Иисус Христос, Христос 
или Господь. Или где вы упоминаете его как в нем, для него. Христос везде. 
 

Без Христа мы не можем быть христианами. Со Христом мы имеем спасение. 
Христос — наш образец поведения. 
 

Христос одержал победу над силами тьмы для нас. Христос разрушил всю 
межнациональную вражду. Христос сделал нас едиными. 
 

Христос — наш Господь. Я хочу поблагодарить вас за то, что вы присоединились 
к нам в этих исследованиях. И я хочу, на самом деле, в завершение этой серии, 
призвать вас задуматься об этом Христе, о котором я только что говорил. 
 

Быть христианином — значит быть последователем Христа. В тюремных 
посланиях мы увидели письмо Павла. Послание, которое он написал 
Филиппийцам, побуждало их радоваться страданиям. 
 

Филимон пишет об Онисиме и о том, как его следует принять в духе любви и 
единства. В Послании к Колоссянам он призывает церковь подготовиться к 
противодействию ложному учению. Как он помещает дух единства и 
поддержки внутрь. 
 

И в Послании к Ефесянам, как я только что подытожил. Тюремные послания 
напоминают нам, что даже из тюрьмы сердце Павла не было в тюрьме. Его 
преданность Богу не была в тюрьме. 
 

Его желание увидеть великие дела среди народа Божьего не было тюрьмой. Да 
поможет тебе Бог и даст тебе знания. Да даст тебе Бог силы и благодати быть 
тем, кем он тебя создал. 
 

Дай Бог тебе чувство принадлежности, чтобы осознать это. Где люди призывают 
имя Господа, там ты принадлежишь к семье Божьей. Дай Бог тебе прощения, 
когда ты переживаешь болезненное время, будучи частью этой семьи Божьей. 
 

И пусть Бог даст вам эту благодать и силу, чтобы осознать это. Без него мы не 
можем сделать многого. И пусть молитва и сердце благодарности продолжают 
формировать и лепить вас. 
 

Пусть он даст вам все эти ресурсы и даже больше, чтобы вместе мы все могли 
расти в полноте того, кем Бог нас сделал. Спасибо еще раз. Я лично благодарен, 
что вы решили учиться у нас. 
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И я надеюсь, что это обогатит ваши знания о Христе и о том, что значит быть 
христианином. Спасибо.  
 
Это доктор Дэн Дарко в его серии лекций о тюремных посланиях. Это его 
последняя лекция, лекция 30 о духовной войне, Ефесянам 6:10-21. 
 


